

Ibiza-Formentera (Balears)

Curso de confección de redes para discapacitados

# EN BUENAS MANOS



En las islas Pitiusas la pesca es una actividad todavía presente aunque en los últimos años se enfrenta a la falta de mano de obra para la confección y reparación de redes. Un curso dirigido a personas con discapacidad mental puede ser una solución de futuro.

Las tareas de confección y reparación de redes, que tradicionalmente han realizado mujeres y jubilados, están desapareciendo y en la actualidad solamente quedan dos nativos que conocen el oficio sin relevo generacional que pueda dar continuidad a esta actividad.

Por otro lado, la dificultad de inserción laboral para personas con problemas de salud mental es una realidad. Las cifras hablan de que un 11,6 % de desempleados pertenecen a este colectivo. La Unidad de Salud Mental del Servicio de Salud de las Islas Baleares (Ib-Salut) de Eivissa y la asociación de defensores de Eivissa y Formentera de la Salud Mental (DEFORSAM), para facilitar la incorporación al mercado de trabajo de los jóvenes tratados en esta unidad, buscaban formación.

“Ambos colectivos se pusieron en contacto con nosotros y vimos la posibilidad de cubrir dos necesidades.” señala Pep Martínez, gerente del GAL de Eivissa i Formentera, que realizó las tareas de intermediación.

## Empresa de integración

La confección de redes de pesca es una tarea poco estresante, muy adecuada para este colectivo. La cofradía de pescadores ha sido el promotor del curso de 40 horas diseñado para 10 alumnos. El profesor, Antonio Soriano, es

uno de los dos últimos profesionales del oficio y además mostraba dotes para la enseñanza.

## La cofradía de pescadores ha promovido el curso de 40 horas

Pero la finalidad de esta acción formativa va más allá y se trabaja para crear una empresa que integre a los alumnos con mayores habilidades. La iniciativa cuenta con el apoyo de la Unidad de Salud Mental, DEFORSAM y la cofradía como principal cliente “...la empresa tendrá una avalancha de pedidos, primero para la confección de nuevas redes, que es más sencillo, y más adelante en reparación.” El proyecto ha madurado y ya se ha planteado un segundo curso para motivar a otros jóvenes a formarse y formar parte de él. Para empezar cuentan con un local del proyecto Vivero de Empresas, promovido por el GAL. No es habitual encontrar iniciativas de economía social que recuperen oficios tradicionales y a la vez apunten a un proyecto empresarial que implica a todos los actores de este singular partenariado. 🍋